
 

 

 
São Paulo, 16 de junho de 2023



 

 

Ofício Nº 030/2023 
Ref. Ata VIII Reunião Ordinária CPM Penha 

 

Senhor Subprefeito, 
 

Solicito os seus bons ofícios no sentido de enviar para publicação no Diário Oficial do 

Município Ata da VIII - Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Penha, 

realizada no último dia 15 de Junho de 2023, no Diário Oficial do Município, conforme a 

lauda abaixo: 

 

“Ata da VIII - Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Penha 

 

“Conselheiros Presentes: Firas Bruno Fawakhiri de Freitas, Osni Pandori, Benjamin 

Soto Soto, Milene Soares Silva, Alexandre Neri Jr. 

Conselheiros Ausentes: Altair Francisco, Afonso, Ieda Papa, Luis Carlos Leite. 

Convidados Munícipes: Isaque Melo, Alberto Alves Neto, Flávia Aparecida de Britto 

Auguste, Maria do Céu Macedo, Luiz marcelo Ramos, Carla Christina Brandão Lima, Letícia 

Gabriela R Silva, Sonia Regina O.R. Ferreira, Eduardo de Almeida, Débora Sant’Anna, Denise 

Vieira Rose, Hugo Leonardo. 

Interlocutores da Subprefeitura: Wanderley Muniz Ferreira. 

Início da reunião: 19:23 

 

O Conselheiro e Coordenador do Conselho, Osni Pandori, começa a reunião 

comentando sobre o programa Participe Mais e as propostas selecionadas pelo Conselho 

para possivelmente integrar o Orçamento de São Paulo para a Subprefeitura da Penha. 

Segundo informou, foram escolhidas 15 entre as quase 170 propostas, para entrar no 

programa Participe Mais. De tal forma, essa foi a pauta da semana passada, na Reunião 

Extraordinária ocorrida em 07 de junho (quarta-feira). 

Afirmou que entregou um ofício para o prefeito, Ricardo Nunes, pois na posse ele 

falou que teríamos que escolher propostas no orçamento de R$ 6 milhões. Entregou-se uma 

solicitação para a construção de uma UPA no Bairro. Fez a leitura do ofício escrito em pedido 



 

 

da UPA da Penha. Disse que o prefeito respondeu que não seria o dinheiro para saúde, mas 

para revitalizar o bairro. Fez então a leitura do segundo ofício, de pedido da verba para 

revitalização de pontos históricos da Penha. Solicitou ao secretário para realizar outro ofício, 

solicitando a Regional que dê conta sobre o gasto do dinheiro. 

Segui-se a reunião com apresentação dos membros do Conselho e dos munícipes 

participantes. 

A munícipe Sônia pediu a fala, relatando os problemas dos caminhões que estão na 

via da Av. Buenos Aires, na Vila Buenos Aires, há mais de 5 anos. Esses estacionam na frente 

dos prédios, o que torna mais difícil sair e de se locomover na região. Além dos caminhões, 

tem uma oficina de céu aberto, o que dificulta a mobilidade no local. Também tem 

prostituição Perto da Av. Inter-Rios, descendo a rua Virgílio, na primeira a direita. 

Acrescentou ainda que há problemas de segurança pública: os assaltantes ficam atrás do 

caminhão, se escondendo. Na avenida Buenos Aires. Segundo informa, a maioria dos 

caminhões estão lá para atender uma fábrica de ração para animais que está localizada no 

bairro. 

A munícipe Carla veio para reunião com a mesma questão. Informou que veio para 

ver se consegue resolver o assunto dos caminhoneiros, “pois está difícil aqui”. Informa que 

não consegue se deslocar, fora o seu filho, que a deixa com medo de permitir que se 

desloque na região por conta do perigo da violência. 

A munícipe Letícia é síndica de um condomínio na região, relatando os mesmos 

problemas. Diz que tem que ter uma melhoria para as pessoas poderem usar os espaços 

públicos da região, em especial as vias. Os caminhões ficam lá esperando carga, pois tem 

uma fábrica de ração. 

O munícipe Marcelo informou que a ideia seria fazer uma ciclovia, uma pista de 

caminhada que ligasse o bairro até o Tiquatira. De tal forma, não haveria como os 

caminhões estacionar, além de movimentar a região e ampliar os espaços de convivência 

pública. Relato também a questão da oficina a céu aberto, que não é coisa pequena, mas 

“coisas de fazer retifica, funilaria, pintura, não é só coisa simples”. 



 

 

O representante da subprefeitura Wanderley disse que vai pedir a André e Emerson 

para pensar no local, em alguma alternativa para a região, de forma a não danificar a via e 

nem prejudicar o espaço na região. A ideia é não fazer até na Tiquatira a ciclovia, mas fazer 

no entorno. Descer, após o fim das obras de canalização no córrego da região, fazer uma via 

para pedestre. Com relação a ciclofaixa, falou que iria pedir a viabilidade do projeto. Além do 

mais, falou sobre ver a possibilidade de colocar nas calçadas um proibido estacionar. 

 Ao final foram feitas leituras das propostas do Participe Mais, que não foram 

selecionadas para integrar o Orçamento, para realização de ofícios de solicitações do CPM 

Penha para a Subprefeituras e outras entidades. 

 

A Reunião foi encerrada às 21h00” 

 

 

Cordialmente, 

Osni Pandori, 

Coordenador CPM Subprefeitura da 

Penha 

(11) 9 6319-6569 

Firas Bruno Fawakhiri de Freitas, 

Secretário do CPM Subprefeitura da 

Penha 

 

Ao Ilustríssimo Senhor, 

Subprefeito da Subprefeitura da Penha, Flávio Sol 

Secretaria Municipal das Subprefeituras 


